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Преображение школы
Большекустовскую школу не узнать – как 

Золушка в сказке превратилась в принцессу, 
так и она из старой, неуютной стала ком-
фортной, современной. Проходя по коридо-
рам учебного заведения и осматривая клас-
сы, Олег Третьяков отметил, что школа изме-
нилась до неузнаваемости. В прошлом году 
на лукойловские средства в здании были  
отремонтированы классы, холлы, лестницы 
и санузлы. Но больше всего преобразился 
актовый зал. Когда ученики и педагоги впер-
вые увидели новый зал, он произвел на них 
сильнейшее впечатление.

– Здесь было темно, деревянные полы, 
старые кресла, – вспоминают ребята. –  
А сейчас это светлое просторное помеще-
ние с новыми креслами и сценой. Сюда  
хочется приходить, хочется творить! 

Директор школы Светлана Абакшина 
поделилась с Олегом Владимировичем 
планами. 

– На третьем этаже у нас будет от-
крыт Центр образования естественно- 
научного и технологического направления 
«Точка роста», – рассказывает Светлана  
Николаевна. – Здесь мы оборудуем лабора-
тории, где ребята будут изучать основы 
физики и информатики.

То, что в школе появится новое направле-
ние, не случайно. Большекустовская школа  
в 2022 году вошла в топ-60 образовательных 
учреждений Прикамья. Ее ученики не раз ста-
новились победителями и призерами спор-
тивных и интеллектуальных соревнований.

Олег Владимирович посоветовал сделать 
лаборатории максимально приближенными 
к жизни.

– В свое время мы оборудовали един-
ственный в крае полигон практического 
обучения и повышения квалификации в по-
литехническом колледже в Чернушке, – рас-
сказал руководитель предприятия. – Там все 
работает по-настоящему, ребятам инте-
ресно изучать свою будущую профессию.  
В таком же формате должна действовать 
и новая лаборатория. 

Дорога к здоровью
На четырех территориях Прикамья рабо-

тают «Станции здоровья», открытые лукой-
ловцами.

Как известно, основа здорового образа 
жизни – профилактика заболеваний. Для 
этого нужно в том числе предпринимать 
элементарные шаги – например, регулярно 
измерять температуру и артериальное дав-
ление, следить за своим весом. Но где и как 
это делать? Не у каждого дома есть соответ-
ствующее медицинское оборудование.  
Как отметил Олег Третьяков, было принято 
решение оборудовать уголки здоровья там, 

куда приходит много людей. В частности,  
в Куеде и Чернушке для этого были выбра-
ны библиотеки. 

– Мы установили на станциях мини-
мальный набор оборудования, но, я счи-
таю, необходимый, – подчеркнул Олег 
Третьяков. – Это тонометр-робот, кото-
рый проинструктирует, как правильно 
измерить давление, а также распечата-

ет показания. Здесь же можно измерить 
рост, температуру, пульс и уровень кисло-
рода в крови, даже проверить зрение. Люди 
могут самостоятельно обследовать здо-
ровье без очереди и записи. Думаю, что эта 
информация поможет лечащему врачу 
поставить правильный диагноз и назна-
чить эффективное лечение. 

Идею нефтяников поддержала и министр 
здравоохранения Пермского края Анастасия 
Крутень. По ее словам, «Станции здоровья» 
направлены в первую очередь на профилак-
тику самых массовых заболеваний – гипер-
тонической болезни и сахарного диабета. 

– Замечательно, что у нас появилась 
такая «Станция здоровья», – говорит пред-
седатель Чернушинского совета ветеранов 
Светлана Ельшина. – Мы теперь в любое  
время можем зайти в библиотеку и спокой-
но измерить давление и другие параметры. 
Для нас это очень важно, ведь те, кто забо-
тится о своем здоровье, меньше болеют.

Чтобы сохранить здоровье, нужно вести 
активный образ жизни. Олег Владимирович 
вручил Куединской общественной организа-
ции ветеранов, Центру развития культуры, 
спорта и молодежной политики Куеды, 
Трушниковской школе и Чернушинскому го-
родскому центру культуры и досуга «Нефтя-
ник» сертификаты на приобретение спор-
тивного инвентаря. 

Долгожданным событием для жителей 
юга Пермского края стало открытие в Чер-

нушке Центра гемодиализа. Этот вопрос  
на протяжении нескольких лет продвигали 
лукойловские депутаты Законодательного 
Собрания Прикамья Александр Лейфрид, 
Олег Третьяков и Алексей Инюткин. В дека-
бре 2022 года центр открылся; он оснащен 
20 рабочими местами, в день здесь могут об-
служиваться до 100 пациентов с заболевани-
ями почек. Медицинские услуги уже получа-
ют более 30 жителей Чернушинского, Уин-
ского и Октябрьского округов, а в перспек-
тиве в Чернушку будут приезжать пациенты 
из Куединского, Бардымского и Осинского 
округов, для которых дорога к жизненно  
необходимой процедуре сократится мини-
мум на 100 км. С работой нового медицин-
ского учреждения внимательно ознакоми-
лись Анастасия Крутень и Олег Третьяков. 

Лучшие годы жизни
Кроме того, в Чернушке Олег Третьяков 

встретился со студентами Пермского крае-
вого политехнического колледжа. Симво-
лично, что это произошло в День студента. 
Ребята воспользовались возможностью за-
дать вопросы руководителю крупнейшего  
нефтедобывающего предприятия края. 

– Студенчество – наверное, самая луч-
шая пора в жизни человека, – отметил Олег 
Владимирович, – это молодость, радость 
жизни, новые открытия и знакомства.

Краевой политехнический колледж –  
основная база подготовки рабочих кадров 
для нефтегазовых промыслов юга Прикамья.  
Год от года популярность колледжа растет – 
ребята понимают, что, обучаясь в современ-
ном учебном заведении, они получат не 
только теоретические знания, но и практи-
ческие навыки, которые позволят легко 
включиться в производственный процесс. 

Также, во время встречи зашел разговор  
и о корпоративных группах Пермского поли-
теха. Олег Владимирович рассказал о строи-
тельстве уникального научно-образовательно-
го центра в Когалыме, в котором будут обу-
чаться лукойловские студенты. Он отметил, 
что выпускники колледжа также могут учиться 
в Западной Сибири – было бы только желание.

Нефтяники подарили колледжу телеви-
зор диагональю 85 дюймов, который сразу 
же нашел применение. Он установлен  
в главном холле и стал медиадоской для  
публикации расписания занятий. 

– Для нас ЛУКОЙЛ – это надежный стар-
ший партнер, – говорит директор колледжа 
Михаил Азанов. – Компания не только помо-
гает колледжу, но и подсказывает перспек-
тивные направления работы, чтобы наши 
выпускники были максимально востребова-
ны на рынке труда. 

Наталья ДЕМЕНТЬЕВА

Генеральный директор ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ Олег Третьяков посетил с рабочим визитом  
учреждения здравоохранения и образования в нефтяных районах юга Прикамья 

ВЗГЛЯД В БУДУЩЕЕ

Выступление в Чернушинской библиотекеВыступление в Чернушинской библиотеке

ДЕЛА ВЕТЕРАНСКИЕ

Объединенный совет ветеранов ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ 
возглавил Валентин Костылев.

Валентин Алексеевич Костылев родил-
ся в 1954 году. Трудовую деятельность на-
чал после службы в армии, в 1977-м, с долж-
ности помощника бурильщика Чернушин-
ского управления разведочного бурения 
объединения «Пермнефть». С 1988 года 
работает в профсоюзных органах: предсе-
датель профкомов Чернушинского УРБ  
и НГДУ «Чернушканефть», руководитель 
объединенной профсоюзной организации 
ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ (2002–2018 гг.). С 2016 по 
2021 год избирался депутатом Законода-
тельного Собрания Пермского края, удо-
стоен звания «Почетный нефтяник», имеет 
отраслевые, корпоративные и профсоюз-
ные награды. 

В ходе отчетно-выборного собрания,  
в котором, кроме руководителей ветеран-
ских организаций нефтяных районов При-
камья, принимали участие заместитель ге-
нерального директора по управлению пер-
соналом ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ Алена Булатец-
кая и профсоюзный лидер нефтедобытчи-
ков Алексей Зорин, были также подведены 
итоги деятельности ветеранского движе-
ния предприятия в 2022 году. Активная ра-
бота ветеранских организаций заслужила 
самую высокую оценку, план мероприятий 
был очень насыщенным – он включал  
фотовыставки, мастер-классы, конкурсы, 
интеллектуальные игры, общественные, 
спортивные и культурные мероприятия, 
встречи с представителями законодатель-
ной и исполнительной власти, поездки по 
родному краю и за его пределы, экскурсии 
на производственные объекты предприятия.

Алексей Зорин напомнил, что ветера-
ны – такие же члены профсоюза, как и ны-
не действующие работники нефтедобыва-
ющего предприятия. В профсоюзной  
организации ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ и сейчас 
немало мероприятий, направленных  
на поддержку ветеранов, а в будущем их 
количество будет только увеличиваться.

Сам Валентин Костылев подчеркнул, что 
работа Совета ветеранов должна доходить 
до каждого пенсионера, чтобы они не оста-
вались со своими проблемами один на один 
и продолжали чувствовать себя неотъемле-
мой частью большой лукойловской семьи. 
Еще один важный аспект, на котором акцен-
тировал свое внимание Валентин Алексее-
вич, – активное взаимодействие с молоде-
жью. Развивая этот тезис, Алена Булатецкая 
предложила закрепить за каждым из ветера-
нов молодого специалиста, как это широко 
практиковалось в советское время. 

Сегодня на ветеранском учете ЛУКОЙЛ-
ПЕРМЬ состоят более 2700 бывших работ-
ников предприятия. Они пользуются мно-
гочисленными льготами, закрепленными  
в коллективном договоре и положении  
о работе с пенсионерами. Региональные 
советы ветеранов нефтедобытчиков актив-
но работают в Краснокамске, Кунгуре, Осе, 
Перми, Полазне и Чернушке.

Николай СМИРНОВ

Наставническая сессия в Краевом политехническом колледже Наставническая сессия в Краевом политехническом колледже 
(слева направо): Алексей Инюткин, Олег Третьяков, Михаил Азанов(слева направо): Алексей Инюткин, Олег Третьяков, Михаил Азанов
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В течение всего года работни-
ки предприятия активно 
улучшали производственные 

процессы и раскрывали личност-
ный потенциал. В «банк идей» 
ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ было подано свы-
ше 1900 предложений, многие из 
которых нашли свое применение 
на практике, а общий экономиче-
ский эффект от их внедрения  
дал 142 млн рублей, что составляет 
158 % от целевого ориентира  
за счет реализации эталонных про-
цессов по 19 направлениям. 

За наибольший достигнутый эф-
фект в рамках СНУ награды получи-
ли пять сотрудников предприятия: 
заместитель начальника отдела  
методологии организации строи-
тельства Алексей Петриченко,  
инженер-механик службы производ-
ственного сервиса ЦИТС «Полазна» 
Данил Соловьев, инженер отдела 
главного маркшейдера Анастасия 
Аникаева, специалист по охране тру-
да Осинского нефтегазопромысла 
Александр Патраков и экономист 
отдела внешних корпоративных от-
ношений Елена Пестерева. Генераль-
ный директор ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ Олег 
Третьяков и руководитель Пермско-
го отделения Проектного офиса  
Никита Мазеин вручили лауреатам 
дипломы и денежные сертификаты 
на профессиональное развитие.

Кто же они, герои-рационализа-
торы уходящего года? Рекордсменом 
по числу предложений стал Алексей 
Петриченко, который явился авто-
ром четырех паспортов инициатив 
по оптимизации производственных 
процессов с общим экономическим 
эффектом более 87 млн рублей  
за три года. В рамках реализации  
Системы непрерывных улучшений 
он оптимизировал затраты на проек-
тирование линейных объектов и на 
печать проектно-сметной докумен-
тации. Уменьшил металлоемкость 
конструкции стальных резервуаров 
и стоимость проектно-изыскатель-
ских работ. Алексею Петриченко  
35 лет. За его плечами – строитель-
ный факультет Пермского политеха 
и второе высшее образование по 
экономике и управлению на пред-
приятии, полученное в Московском 
государственном строительном уни-
верситете, а также более чем десяти-
летний опыт организации строи-
тельства производственных объек-
тов ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ. Свидетельство 
тому – не только успехи в СНУ, но  
и награды предприятия и Компании.

Над улучшениями по четырем 
направлениям работала и Анастасия 
Аникаева. Ее проекты по оптимиза-

ции ежегодной инвентаризации 
имущества, обследованию фонда 
устьев ликвидированных и закон-

сервированных скважин, цифрови-
зации процессов в области управле-
ния персоналом и систематизации, 
актуализации данных дорожной  
сети предприятия уже оформляются 
в паспорта инициатив.

Автором двух инициатив вы-
ступил Данил Соловьев. Он разра-

ботал проект внедрения блочно- 
комплектной электростанции  
на Касибском месторождении  
и предложил растиражировать 
применение силового разъема  
на электрическом кабеле катушки 
индукционного сигнализатора  
положения в установках депара-
финизации. Общий экономиче-
ский эффект от этих разработок 
превысил 4 млн рублей за пять лет.

Александр Патраков сделал 
ставку на повышение безопасности 
труда персонала производствен-
ных подразделений, разработав  
и применив в работе план действий 
при нештатных ситуациях на объ-
ектах 4-го класса опасности. Кроме 
этого, он стал автором видеороли-
ков по безопасной эксплуатации 
оборудования для обучения вновь 
принятых работников. А Елена  
Пестерева стала автором паспорта 

инициативы в сфере электронного 
документооборота (отказ от ис-
пользования листа ознакомления 
на бумажном носителе).

Компания начала внедрение  
Системы непрерывных улучшений  
в 2021 году. Пилотной площадкой 
для апробации системных решений 
стало ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ. Программа 
нацелена на повышение экономи-
ческой и технологической эффек-
тивности, развитие культуры непре-
рывных улучшений, снижение по-
терь и повышение конкурентоспо-

собности за счет раскрытия суще-
ствующего ресурсного потенциала.

Проведенный в этом году аудит 
зрелости показал, что развитие  
Системы непрерывных улучшений  
в ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ соответствует по-
казателю 3 (устойчивый уровень зре-
лости) при плане 2 (развивающий-
ся). Более 21 % работников овладели 
теоретическими и практическими 
знаниями инструментов повышения 
эффективности и начали применять 
их в работе. Более 600 работников за 
год стали авторами идей с экономи-
ческим и качественным эффектом.

Станислав СЛЮСАРЕВ

В ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ отметили лучших участников Системы непрерывных улучшений

СОЗДАТЕЛИ «БАНКА ИДЕЙ»

КСТАТИ

Анастасия Аникаева стала не только 
одним из лидеров внедрения СНУ,  
но и руководителем молодежного 
движения лукойловских организаций 
Прикамья.

В выборах принимали участие 
руководители молодежных орга-
низаций восьми предприятий 
Компании. Активисты также обсу-
дили план работы Совета молодых 
специалистов организаций Груп-
пы «ЛУКОЙЛ» в Пермском крае на 
текущий год и посетили мастер- 
классы по фото- и видеосъемке. 

Анастасия Аникаева шесть лет 
назад с отличием окончила горно- 
нефтяной факультет ПНИПУ;  
параллельно с работой она учи-
лась в аспирантуре по профиль-
ной специальности. Помимо успе-
хов в СНУ, Анастасия неоднократ-
но становилась призером конкур-
сов на лучшую молодежную  
научно-техническую разработку. 

На сегодняшний день сотрудниками 
Пермского регионального управления пред-
приятия поданы 24 идеи; 3 проекта утверж-
дены и реализуются. Общая сумма премиро-
вания сотрудников за подачу и проработку 
идей составила более 55 тыс. рублей.  
21 сотрудник из числа руководящего состава 
обучился инструментам повышения  
эффективности работы. Активно анализиру-
ются и прорабатываются инициативы по 

повышению производительности труда, эф-
фективности работы оборудования, оптими-
зации затрат, устранению потерь и улучше-
нию охраны труда и техники безопасности. 

Так, в частности, в рамках кросс- 
функционального проекта заместитель глав-
ного инженера по электроснабжению Иван 
Шилов, специалист Евгений Миков и началь-
ник смены ГТЭС «Чашкино» Александр Шля-
ков совместно со специалистами-энергети-
ками ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ прорабатывают воз-
можность внесения изменений в логику  
системы автоматического управления, регу-
лирующей работу участка газотурбинных 
установок. По результатам внедрения обнов-
ленного алгоритма планируется не менее чем 
на четверть сократить расходы электроэнер-
гии на собственные нужды, а также снизить 
затраты на обслуживание и продлить эксплу-
атационный цикл компрессора.

Антон ГУРЬЯНОВ

На предприятии «ЛУКОЙЛ-Энергосети» подвели итоги внедрения Системы непрерывных улучшений 
в 2022 году.

ЭНЕРГЕТИКА И ЭКОНОМИЯ

Алексей Петриченко

Данил Соловьев

Анастасия Аникаева

Александр Патраков

Елена Пестерева

Наладка оборудования  Наладка оборудования  
на ГТЭС «Чашкино»на ГТЭС «Чашкино»
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Главная задача эффективной  
лечебно-профилактической 
программы – преодолеть широ-

ко распространенный среди офис-
ных работников компьютерно- 
зрительный синдром. Это заболе-
вание вызывается напряжением 
зрительной системы из-за длитель-
ной работы за компьютером на 
близком (фиксированном) рассто-
янии. В результате снижается 
острота зрения, уменьшается рабо-
тоспособность, появляются голов-
ные боли, раздражительность, 
утомленность.

Программу комментирует ее 
куратор, врач-офтальмолог клини-
ки МЕДИС Ирина Тимофеева: 

– Для каждого пациента в за-
висимости от медицинских по-
казаний мы разрабатываем ком-
плексный курс лечения, совмеща-
ющий медикаментозное и физио- 
терапевтическое воздействие. 
Недавно МЕДИС закупил линейку 
нового офтальмологического 
о б о р у д о в а н и я ,  с о с т о я щ е г о  
из пяти современных приборов 
для проведения лазерной, токо-
вой, магнито- и цветотерапии. 

Каждый пациент прошел как ми-
нимум 10 процедур на этих аппа-
ратах и получил рекомендации 
по медикаментозной поддержке 
(капли для глаз,  витамины,  
лекарственные препараты).  
В целом в программе приняло 
участие около 200 человек, боль-
шая часть которых после про-
хождения курса лечения отме-
тила значительные улучшения. 
Очень хороший эффект наблю-
дается на дозонологическом эта-
пе, особенно у молодежи. Когда 
при наличии некоторых откло-

нений нет еще органических на-
рушений зрительной системы, 
возможно полное восстановление 
зрения. При серьезных патологи-
ях тоже отмечается позитив-
ный эффект в виде стабилиза-
ции зрительных параметров.

А вот что говорят участники 
программы. Ирина Кирьянова,  
ведущий специалист отдела по на-
логам и взаимодействию с МЦПБ: 

– Я постоянно работаю  
с компьютером, и для того, что-
бы поддерживать зрение, посе-
щаю процедуры. В частности,  
я ходила на тренажер для глаз 
«Визотроник» и делала токовую 
терапию. Сразу после процедур 
заметен эффект – ощущение 
такое, будто резкость добавили. 
Эти процедуры нужно проходить 
курсом (минимум 10 раз); очень 
удобно,  что все это можно  
делать прямо в офисе.

Светлана Тюплина, экономист 
планово-экономического отдела:

– Программа мне очень нра-
вится, я участвую в ней ежегод-
но. Она существенно поддержи-
вает зрение, что для меня осо-
бенно важно, так как в свое вре-
мя были серьезные проблемы со 
зрением, потребовалось даже 
хирургическое вмешательство. 
Недавно я посмотрела мои данные 
трехлетней давности. Оказалось, 
что за это время мое зрение ни-
сколько не ухудшилось. Считаю, 
это в том числе результат того, 
что я регулярно хожу на процеду-
ры, в частности на «Визотроник» 
и лазер.  

Надо отметить, что самое важ-
ное правило для сохранения  
зрения – регулярное посещение 
офтальмолога. В частности, в кли-
нике МЕДИС ведут прием специа-
листы высшей квалификацион-
ной категории, которые гаранти-
руют качество лечения.

Елена ЗУБАТКИНА 

Программа охраны зрения, реализуемая на базе здравпункта ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ, вышла на новый уровень  
благодаря закупке современного офтальмологического оборудования для проведения различных видов терапии

БОРЬБА С КОМПЬЮТЕРНЫМ СИНДРОМОМ

– Это был чудесный день! Мы готовы 
приехать снова! – так гости ЛУКОЙЛ-
ПЕРМЬ подвели итоги своего визита. 

Действительно, большая экскурсия была 
насыщена интересными событиями, вклю-
чая встречу с руководителем предприятия 
Олегом Третьяковым и его заместителем  

по управлению персоналом Аленой Була-
тецкой, посещение Музея пермской нефти, 
просмотр доброго фильма «Чебурашка» 
(кстати, абсолютного рекордсмена рос-
сийского кинопроката), прогулку по го-
родской эспланаде, фотографирование  
у елки нефтяников. 

Несмотря на разный возраст – от годика 
до 16 лет, – мальчишки и девчонки нашли 
для себя что-то интересное. Для кого-то ста-
ло незабываемым выступление иллюзиони-
стов. Да и как можно забыть, что ты вместе  
с ними делаешь фокусы. И самое главное, 
они получаются. Для кого-то удивительной 
стала встреча с аквагримером. Для ребят по-
старше открытием стал музей, в котором 
можно было потрогать экспонаты, что в дру-
гих музеях строго запрещено.

Кстати, дети поразили взрослых своими 
знаниями. Они спокойно и без запинки от-
вечали на вопросы нефтяной викторины. 
Когда их спросили: «Откуда вы все это  
знаете?» – ответ был таким: «У меня папа  
нефтяник, он мне рассказывал!»

Подобное мероприятие нефтяники про-
водили впервые. В гости пригласили детей 
сотрудников ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ, ЛУКОЙЛ- 
Пермнефтеоргсинтез, ЛУКОЙЛ-Энергосети 
и УралОйл.  

Олег Третьяков, приветствуя гостей,  
отметил, что такие мероприятия подтвер-
ждают справедливость известного слогана:  
«ЛУКОЙЛ – это одна большая семья». 

Вера ОСТАНИНА

ПУТЕШЕСТВИЕ В СТРАНУ НЕФТИ
Лукойловцы организовали для членов семей своих сотрудников большой экскурсионный день.
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Ткать на ручном станке не-
просто. Чтобы изделие было 
красивым, мастерица долж-

на быть внимательной и аккурат-
ной, укладывая ниточку к ниточке, 
рядок к рядку. А еще это длитель-
ный процесс изучения секретов 
ремесла и постоянное их совер-
шенствование. 

В деревне Самарова всегда бы-
ли рукодельницы, которые на 
ткацком станке создавали не про-
сто, говоря современным языком, 
текстиль для дома, а настоящие 
произведения искусства.  Это  
и половики, и паласы, и полотен-
ца, и одежда. Но традиция посте-
пенно сошла почти на нет – не 
стало мастеров – хранительниц 
промысла. 

– Понимая, что наша искон-
ная традиция уходит в небытие, 
мы решили возродить ткаче-
ство, перенять навыки и опыт, 
которыми владеют наши ныне 
живущие мастерицы, – делится 
руководитель проекта «Картэни-
емнен паласы» («Палас бабушки») 
Неля Зиннурова. – Первое, с чем 
мы столкнулись, – отсутствие 
ткацких станков. Старые не со-
хранились, а для приобретения 
новых нужны средства. Что де-
лать? Мы не остановились перед 
возникшими трудностями, ста-
ли искать пути решения. Первым 
шагом стало участие в Конкурсе 
социальных и культурных проек-
тов ЛУКОЙЛа. На средства гран-
та нефтяников мы приобрели 
ручные ткацкие станки. 

Но грант – это только часть 
проекта. Одновременно в Самаро-
вой действовали по принципу:  
на других надейся, а сам не плошай. 
Активисты провели настоящую ис-
следовательскую работу. Находили 
отдельные детали в разных домах, 
и по крупицам собрали один ста-
ринный станок. Это история, кото-
рую нужно бережно сохранить.

Как рассказывает Неля Фаизовна, 
презентация проекта, прошедшая  
в Самаровском доме культуры, стала 
настоящим праздником. В гости при-
ехали соседи из деревни Ишимово, 
была организована выставка работ 
мастеров, прошли мастер-классы. 
Жители деревни, особенно моло-
дежь, смотрели на все происходящее 
как на фантастический фильм.  
Еще бы! В ловких руках мастериц 
челнок сновал вперед-назад, ряд за 
рядом укладывалась нитка. И вот чу-
до – прямо на глазах рождается палас 
с красивым орнаментом. 

То, что при желании ткать ше-
девры для дома может научиться 
каждый, доказал мастер-класс, кото-
рый провела третьеклассница  
Карина Зиннурова. Девочка на вер-
тикальном ткацком станке создает 
сумки. Вот уж точно современное 
прочтение традиционного ремесла.

– Мы только начали работу, – 
говорит Неля Зиннурова. – Пред-
стоит многому научиться самим, 
а также научить всех, кто хочет 
постигнуть секреты традицион-
ного мастерства. 

Ксения ЛАВРОВА

В деревне Самарова Октябрьского округа при поддержке Компании  
местные умельцы возрождают старинное ткацкое ремесло

ИСКУССТВО ТКАТЬ

Нефтяники ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ организовали 
доставку освященной воды в населенные  
пункты юга Прикамья. 

В нынешнем году автоцистерны  
с крещенской водой, освященные благо-
чинным храмов Чернушинского округа 
священником Дмитрием Заниным и на-
стоятелем прихода храма Петра и Павла 
в селе Уинское протоиереем Алексеем Кур-
саниным, приехали в Чернушку и девять 
сел и деревень Чернушинского и Уинского 
округов. 

Придя за крещенской водой, люди 
смогли поучаствовать в праздничном  
молебне и бесплатно получить православ-
ный календарь на 2023 год. Всего было под-
готовлено свыше 27 тыс. литров крещен-
ской воды. В общей сложности участника-
ми благотворительной акции стали более 
3,5 тыс. человек. 

Акция «Крещенская вода» уже стала  
доброй традицией – она проводится с 2011 
года. 

Владимир БУЛАВИН 

КРЕЩЕНСКАЯ 
ВОДА

Спектакль готовили практически всей 
школой. Посудите сами, только на сцену в раз-
ных ролях вышло почти 50 человек, а учени-
ков всего около 300. Прибавьте к «артистиче-
ской труппе» еще сценаристов, режиссеров, 
костюмеров, хореографов – в общем тех, кто 
остался «за кадром», но работал в команде, без 
которых бы ничего не получилось. Работали 
все вместе – дети, педагоги, родители.

Под руководством Ольги Эрман маль-
чишки и девчонки погружались в загадоч-
ный театральный мир, постигая его тайны. 
Они писали сценарий, подбирали музыку, 
проводили кастинг актеров, чтобы они  
и пели, и танцевали, а еще разрабатывали 
эскизы декораций и костюмов. И конечно, 
репетиции, репетиции, репетиции. Каждый 
день после уроков в течение целого месяца 
ребята работали по-взрослому. А потом 
приходили домой и допоздна делали  
«домашку». Нужно было держать «марку». 
Выдержали, не сдались!

И вот наступил долгожданный день 
премьеры! В канун Нового года юные акте-
ры представили своим землякам яркий 

сказочный спектакль. Благодарные зрите-
ли аплодировали стоя. А как известно, 
аплодисменты – это самая желанная награ-
да для артистов.

В Сивинском округе Северокоммунар-
ская школа признана театральным центром. 
Мальчишки и девчонки ставят спектакли уже 
не первый год. В 2022-м именно она стала 
местом проведения I муниципального фе-
стиваля школьных театров. Зрителям и про-
фессиональному жюри были представлены 
девять спектаклей коллективами из всех 
средних школ округа. Актеры выступали на 
сцене, которая была обновлена на средства 
лукойловского гранта. Были приобретены 
микшер, акустическая система с колонками 
и сабвуфером, два беспроводных радиоми-
крофона и две микрофонные радиосисте-
мы. Оборудование позволяет ставить спек-
такли на высоком профессиональном уров-
не. Волонтеры переоборудовали пульт 
управления спектаклями, изменили место 
расположения, изготовили стол с ящиком 
для хранения аппаратуры. Звукорежиссерам 
стало удобнее работать. 

Помимо этого, сшита «одежда» для сце-
ны. Обычная школьная сцена превратилась 
в театральную: появились кулисы и падуга, 
шторы на окнах, затемняющие сцену.

Как отмечают в администрации Сивин-
ского округа, которая поддерживает юных 
артистов, после проведения фестиваля теа-
тральное движение охватило все школы. 
Мальчишки и девчонки ставят спектакли, 
показывают их, делают первые шаги в этом 
непростом, но очень интересном деле.

– Интерес и у детей, и у взрослых  
к театральному делу невероятный, –  
говорит глава Сивинского округа Юрий 
Кабанов. – Проект «Театральные под-
мостки»,  получивший лукойловский 
грант, взбудоражил всех. Сегодня в шко-
лах появляются театральные кружки, 
студии, где ребята ставят спектакли. 
Мы видим, как это влияет на них. Ребята  
становятся более собранными и ответ-
ственными. Со своей стороны мы стре-
мимся их поддерживать.

Наталья ДЕМЕНТЬЕВА

ТЕАТРАЛЬНЫЕ ПОДМОСТКИТЕАТРАЛЬНЫЕ ПОДМОСТКИ
На средства лукойловского гранта ребята из театральной студии «Вместе» Северокоммунарской школы (Сивинский округ) поставили мюзикл «Аленький цветочек».
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К 25-летию газеты «Пермская нефть» снято телевизионное ток-шоу

ПЯТЬ ПЯТИЛЕТОКСПРАВКА

Газета «Пермская нефть», учрежден-
ная предприятием «ЛУКОЙЛ-Перм- 
нефть», вышла в свет 26 декабря 1997 го-
да. Двухполосный номер был сверстан  
и отпечатан тиражом 900 экземпляров  
в редакционно-издательском отделе 
предприятия; над первым выпуском тру-
дилась редакционная коллегия в составе 
сотрудников центрального аппарата  
и НГДУ. С днем рождения газету нефтяни-
ков поздравили генеральный директор 
«ЛУКОЙЛ-Пермнефть» Анатолий Туль- 
ников и губернатор Пермской области  
Геннадий Игумнов – их обращения были 
размещены на передовице номера. 

Со следующего года «Пермская нефть» 
стала выходить на 8 полосах и печататься 
офсетным способом тиражом 3 тыс. экзем-
пляров. В 1999 году у корпоративного изда-
ния появились корпункты в Осе, Чернушке 
и Кунгуре. Газета стала распространяться на 
пермских рейсах авиакомпании Lufthansa  
и перешла на свой традиционный график 
выхода – один раз в две недели. 

С 2004 года «Пермская нефть» стала 
объединенным средством массовой ин-
формации для всех лукойловских органи-
заций региона – газета стала писать не 
только о добыче, но и о переработке, сбыте, 
транспорте, науке и техническом сервисе. 

За четверть века коллектив редакции 
выпустил почти 600 номеров и подгото-
вил к публикации около 12 тыс. статей. 
Более двух десятков раз издание станови-
лось победителем и призером различных 
региональных и всероссийских конкур-
сов массмедиа. Начиная с 2003 года, когда 
материалы «Пермской нефти» стали до-
ступны в Интернете, электронные пло-
щадки издания посетили около миллиона 
читателей.    

«                   » 
Олег ТРЕТЬЯКОВ, 
генеральный директор ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ:

– В названии «Пермская нефть» – вся нефтяная промышлен-
ность Прикамья. За четверть века газета прошла большой творче-
ский путь, став надежным каналом информирования о производ-
ственной, социальной и благотворительной деятельности Компа-
нии «ЛУКОЙЛ» в регионе; о людях, которые своим ударным трудом 
ковали завтрашний день и благополучие отрасли. Сегодня мы с уверен-
ностью смотрим в будущее, и у нас с газетой многое впереди.   
«              »

Алексей ЗОРИН, 
председатель ОППО «ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ»,  
директор газеты «Пермская нефть»:

– Меняются производственные цепочки, появляются иннова-
ционные технологии добычи и переработки нефти и газа, но лю-
ди остаются теми же, что и прежде. И каждые две недели они с не-
терпением ждут свежий выпуск нашей газеты, чтобы с гордостью 
прочитать об успехах Компании и узнать новое о своих коллегах.

«                  »
Николай ИВАНОВ, 
советник губернатора Пермского края:

– Те, кто начали реализовывать данный проект в 1997 году, 
смотрели очень далеко. «Пермская нефть» стала реальным и очень 
важным инструментом корпоративных коммуникаций. За про-
шедшую четверть века рождалось и умирало немало печатных из-
даний, а корпоративная пресса всегда оставалась в строю.

   
«               » 

Алексей ИНЮТКИН, 
заместитель генерального директора  
по связям с общественностью ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ:

– Несмотря на то что корпоративное издание в первую оче-
редь рассчитано для нефтяников и членов их семей, оно очень 
четко доносит информацию до органов власти, общественных  
и муниципальных организаций. Поэтому для нас это хороший и про-
веренный годами канал коммуникаций.
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В записи программы приняли участие ветераны 
и нынешние руководители пермской нефтян-
ки, профсоюзные лидеры, представители об-

щественных и государственных организаций, так 
или иначе связанные со средствами массовой ин-
формации; нынешний коллектив редакции корпо-
ративной газеты, а также те, кто стоял у истоков 
этого издания или связал с ним определенную часть 
своей жизни.

В течение нескольких часов гости студии дели-
лись воспоминаниями, раскрывали секреты жур-
налистской кухни, оценивали роль газеты в фор-
мировании корпоративной культуры и обществен-
ного мнения, проводили исторические параллели. 
В сценарий ток-шоу были включены телесюжеты, 
рассказывающие о том, что происходило за пять 
пятилеток «Пермской нефти» в городе, стране  
и мире. Благодаря им участники программы смог-
ли совершить экскурс в историю и оценить вклад 
главного издания пермских нефтяников в лето-
пись эпохи.

Ток-шоу выйдет в эфире ГТРК «Пермь» на 
телеканалах «Россия-1» и «Россия-24», а также 
будет размещено на интернет-портале «Перм-
ской нефти».

   
«                  » 

Алексей МЕРКУЛОВ, 
начальник отдела информации и массовых коммуникаций – 
пресс-секретарь ЛУКОЙЛ-ПЕРМЬ:

– Мы уже давно считаем корпоративную газету нашей  
частью, ведь мы делаем общее дело – рассказываем о работе 
лукойловцев Прикамья. Основной канал связи с нашей аудито-
рией сегодня – Telegram-канал ПАО «ЛУКОЙЛ», но газета – это то,  
к чему можно прикоснуться: личные истории, добрые воспоминания 
и эмоциональные фотографии.

«          » 
Николай КОБЯКОВ, 
почетный нефтяник:

– Газета всегда нацеливала пермских нефтяников на результат: 
выполнение обязательств перед государством, работниками  
и акционерами. За 25 лет Компания добыла в Прикамье 363 млн 
тонн нефти – это очень серьезный показатель!   
«                  » 

Виктор БЕЗМАТЕРНЫХ, 
почетный нефтяник:

– Когда вышел первый номер, который мы сделали в рекордно 
короткие сроки, многие шутили, что это не газета, а боевой ли-
сток на папиросной бумаге. Но с чего-то нужно было начинать! 
Постепенно появились и другая бумага, и современный дизайн,  
и офсетная печать, а штат редакции пополнили профессиональные 
журналисты и фотографы. Пошли в рост и авторитет издания, и его  
тираж. Думаю, мы можем быть довольны полученным результатом.

   
«        » 

Алексей НЕРОСЛОВ, 
начальник Музея пермской нефти:

– На рубеже веков многие события и факты в жизни пермской 
нефтянки не успели получить документального подтверждения, 
историкам пришлось восстанавливать их по газетным страницам. 
«Пермская нефть» в этом плане стала тем документальным источ-
ником, которому можно и нужно доверять.

«          » 
Юрий РУДНЕВ, 
журналист:

– Корпоративное издание пермских нефтяников смогло вме-
стить в себя все лучшее, что было в современной журналистике.  
Из старого – это умение писать добрыми словами про хороших лю-
дей, из нового – глубокое понимание профессиональной тематики.

«          » 
Юрий ФИЛИМОНОВ, 
ведущий ток-шоу:

– Говорят, газета – первый черновик истории. И «Пермская 
нефть» – лучшее тому подтверждение. С одной стороны, прой-
ден достойный яркий путь, с другой – все только начинается.
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На прошедшей в санатории  
«Демидково» церемонии награжде-
ния победители и призеры спортив-
ных соревнований получили серти-
фикаты на приобретение спортив-
ного инвентаря. После этого состоя-

лась культурная программа для 
взрослых и детей, главным событием 
которой стал чемпионат по лепке 
пельменей. Более полутора тысяч 
штук разноцветных пельменей было 
слеплено умелыми руками участни-
ков мероприятия! 

А пока взрослые оттачивали свое 
кулинарное мастерство, дети зани-
мались рисованием и игрой в боу-
линг. Потом были шуточные сорев-
нования на свежем воздухе в ловко-
сти и скорости  (включая легендар-

ный бег в мешках), турнир по боу-
лингу и бильярду для взрослых  
и семейный просмотр фильма  
«Иван Семенов: школьный перепо-
лох», снятого в Перми.

Ксения ЛАВРОВА 

Подведение итогов спортивного 2022 года в Полазненском нефтяном районе стало 
настоящим семейным праздником. 

ЗИМНИЕ ЗАБАВЫ

По горизонтали: 

   4 Комплекс мероприятий по восстановлению 
работоспособности объекта

10 Преобразование, изменение вида, формы  
или существенных свойств

11 Коллектив работников, выполняющий единое 
производственное задание и несущий общую 
ответственность за результат труда

13 Прием пищи

14 Автор  
неорганической  
теории  
происхождения  
нефти

По вертикали: 

   3 Наклонная площадка для въезда и выезда 
машин при погрузке и разгрузке

   6 Содержание нефти в месторождении или пласте

   8 Независимая оценка финансовой деятельности

   9 Марка экологичного топлива на АЗС «ЛУКОЙЛ»

12 Раздел экономической теории

15 Комплекс мероприятий для достижения 
определенной цели

16 Передвижение железнодорожных вагонов  
для составления и сортировки составов

17 Положение частей или элементов в порядке  
от высшего к низшему

Правильные  
ответы — 

в следующем  
номере

        По горизонтали:
   1. Тахограф
   2. Доктрина
   3. Статистика
   5. Фидер 
   8. Спектрометр

   9. Стрессоустой- 
       чивость
10. Герасимов
13. Вакцинация
17. Тренинг
18. Брендбук

       По вертикали:
   4. Референт
   6. Ресивер
   7. Инженер
11. Хедхантинг
12. Дегазация

14. Интеграция
15. Маршрут
16. Стимул
19. Риформинг

Ответы на вопросы кроссворда из предыдущего номера

Пермский геолог,  
в честь которого названо 
новое месторождение  
в Куединском округе

11
Аппарат для 
разделения 

механических 
смесей

55

Страна,  
в которой  

в 1994 году 
стартовал 

первый 
международный 

проект 
ЛУКОЙЛа 22

Помещение  
для хранения 
материальных 
ценностей77
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